



Une pièce en hommage à l'accueil des Mosellans

publié le 08/09/2019

Descriptif :

Pour les 80 ans de l'accueil des Mosellans à Loudun, le collège Joachim Du Bellay a créé une pièce de théâtre, intitulée "Histoire, un jour de pluie".

Histoire, un jour de pluie, c'est une création à l'initiative de professeurs du collège Joachim-Du-Bellay de Loudun, engagés à préserver la mémoire de cet évènement. A travers une histoire locale et bouleversante, une implication sans limites pour voir naître un spectacle. **C'est surtout grâce à l'investissement de Françoise Bulté, professeur d'histoire-géographie, de Corinne Linarès, professeur d'arts plastiques, ainsi qu'Émilie Moreau, que le projet a vu le jour.**

https://www.youtube.com/watch?time_continue=9&v=lvLqBpdr7MA

Une valise symbolisant le voyage

Avec pour point de départ la volonté de Bruno Belin, président du conseil départemental, « pour que l'on anime l'une de ces journées, puisque le collège est jumelé avec celui d'Audun-le-Tiche depuis 2010 », indique Françoise Bulté. Dix-huit mois de travail ont été nécessaires à l'élaboration puis la concrétisation de la pièce. Un devoir de mémoire qui passe par l'implication des élèves au projet. En mêlant le théâtre, le cinéma et le chant, la soixantaine d'élèves du collège a admirablement fait vivre, vendredi soir à l'espace culturel, cette période plutôt méconnue de la Seconde Guerre mondiale.

Françoise Bulté revient sur les scènes filmées : « On a fait un travail de reconstitution à la gare que l'on a filmé car cela demandait trop de matériel sur scène. L'aspect historique est évoqué grâce à des images d'archives projetées. » Les élèves sur scène ont présenté des saynètes vivantes, au moyen d'accessoires et de décors mobiles. Quant à l'histoire de la pièce, elle met en scène une grand-mère qui raconte à ses petits-enfants son histoire, rattachée à la grande histoire : les circonstances de l'évacuation des Mosellans vers la Vienne et Loudun. De l'évacuation de Moselle, aux conditions de transport... Puis l'arrivée à la gare de Loudun. « ? C'est l'histoire de ma grand-mère qui s'est retrouvée un soir à devoir loger 22 personnes durant quatre jours », explique Françoise Bulté la voix chargée d'émotion.

La terre des deux villes

Une valise spéciale a été offerte aux Mosellans. Ce symbole du voyage regorge des créations artistiques surprenantes. A l'intérieur, tout d'abord, un livre pour l'histoire et le récit de cet événement.

Mais surtout un ensemble de petites figurines réalisées par Corinne Linarès, à partir du travail préparatoire d'une élève. « Elles représentent tous les modes de transports que les Mosellans ont utilisés : à pied, à vélo, en tirant une charrette, dans les wagons de chemin de fer et également en voiture ou en charrette à foin ».

Il y a également la présence des Allemands à la frontière qui est la menace de cette guerre déclarée. Dans le couvercle de la valise, des images des gares de Loudun et Audun-le-Tiche, de même que de la terre prélevée sur les deux communes. La valise va partir avec les Mosellans et reviendra l'année prochaine.

Source Centre Presse : Virginie Quenet



